

Contre le point de vue « macro-variation » sur les résomptions

Victor Junnan Pan

Résumé : Cet article étudie les pronoms résomptifs (PR) dans le cadre de la grammaire générative. Le point de vue sur une « macro-variation » affirme qu'il existe typologiquement deux types de langues : celles qui emploient les PRs seulement comme le dernier recours pour racheter la violation des contraintes de localité et celles qui les emploient seulement comme une stratégie générale pour former une dépendance A'. Nous examinerons la dérivation de deux types de dépendances A' – les relatives et les structures à dislocation à gauche – dans le cadre du programme minimaliste. Le mandarin montre qu'une langue peut parfaitement employer les deux stratégies en ce qui concerne la résomptivité et que la perspective macro-variation n'est pas défendable.

Mots clés : pronom résomptif, dépendance A', accorder, déplacement, syntaxe générative, chinois mandarin.